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[快评]

“非洲舞”引爆八万人
吉安加盟上港前，球队在外援的

取舍上好比幸福的烦恼，如今尘埃落
定，烦恼没了，幸福来了。

昨晚的八万人球场，上港球迷已
经准备好迎接吉安的首秀，不过他并
没有出现在首发阵容中。保险起见，
埃里克森用武磊和吕文君分置两边，
于海突前，不过与泰达的上半场比赛，
上港踢得很艰难，虽然场面占优，却始
终无法斩获进球，达维的落叶斩击中
横梁，于海门前多次抢点颗粒无收，反
倒是泰达利用快发任意球造成孙祥
回顶失误，被泰达外援巴尔克斯抓住
机会率先打进一球，把上港逼入困境。

上半场上港缺少门前把握机会
的能力，而当埃里克森在中场休息后
换上吉安后，一切迎刃而解。有了前
一天国安在虹口的教训，泰达对吉安
自然不敢怠慢，但吉安也很快展现了
强大的个人能力，两次在对手三四名
球员的围堵下强行起脚射门。不过
上港并不会让吉安单干，孔卡和武磊
都是出色的传球手，他们连续为吉安
送出好球并且打破了僵局。

57分钟，武磊的直塞帮助吉安得

到单刀机会，而加纳国脚展现了自己
丰富的经验，在射门角度不大的情况
下，吉安选择趟一步突破，而泰达门
将杜佳着了吉安的道，将其扑倒在
地，主裁谭海判罚了点球。队内第一
点球手达维轻松罚中，将比分扳平。
尽管吉安没能依靠这个点球迎来中
超首球，但仅仅20分钟后，又是武磊
为吉安送出过顶传中，这一次吉安抢
在了杜佳之前将球斜身顶进，打进了
决定比赛胜负的一球。

首秀就迎来首球，并且是制胜
球，兴奋不已的吉安立刻跳起了非洲
舞步，而此时的上海体育场已经彻底
沸腾，上港迎来了最好的结果。

佩兰监考，蔡武交满分
值得一提的是，在沸腾的现场观

众中，还有一个特殊的人，他就是国
家队主帅佩兰。佩兰自然不是为了
欣赏吉安的首秀，但他也看到了希望
中的场景。

上港的3位国脚昨天在场上都展
现了非常出色的状态，尤其是武磊和
蔡慧康。蔡慧康堪称昨天上港国内球
员中发挥最出色的，不仅防守到位率
极高，是上港的铁闸，而且在进攻中也

非常积极有效。吉安制胜那球，就是
源于蔡慧康中场抢断，随后一路向前
盘带，并恰到好处地将球给了武磊。
这份攻防全面的表现必然打动佩兰。

近来密集的赛程虽然对武磊的
体能消耗很大，昨天武磊的冲刺数量
明显不及前几场，但他还是上港进攻
威胁的制造者，吉安制造的那粒点球
和打进的那个球，两个助攻都来自于
武磊，上港逆转武磊居功至伟。可以
说在佩兰的这次监考下，武磊和蔡慧
康都给出了满意的答卷。

吉安首秀发威，武磊蔡慧康状态
出色，加上孔卡居中调度，这些都促
成了上港赢下这场艰难的比赛，也抓
了 BIG4 其他三队本轮都丢分的契
机，时隔55天后再次登顶中超积分
榜榜首。不过下周一上港将迎来艰
难挑战——客场战国安，对此埃里克
森昨晚赛后坦言，客场对国安会非常
艰难，但球队一定会争取一个圆满的
结果，尤其是最近3场胜利上港都是
在先丢球的情况下完成逆转，“这几
场逆转也表现出球队想要拿下比赛
的自信，我对这点非常满意。”埃里克
森信心满满地说，“真正的强队是需
要走出中国去打比赛。”

士气高涨
申花盼获上升期

本报讯 记者 杨羡之 主场酣畅
淋漓地战胜了北京国安之后，对于申
花而言，这场比赛的意义无疑极其重
大。此前频频遭遇伤病，让球队的成
绩起起伏伏，队员的心态也随之动荡
不定。不过，随着这场胜利的到来，
再加上阵容逐渐齐整，目前这支申花
的士气非常高昂。对于他们来说，最
大的目标就是就此让球队获得一个
上升期。

伤员回归 登巴巴状态更可期
按照原定的计划，对阵北京国安

的这场比赛，将是莫雷诺的复出之
战。不过，就在比赛当天的早上，莫
雷诺感觉自己的身体并未达到出场
的要求，最终并未进入出场大名单。
不过，本周日客场面对重庆力帆，莫
雷诺已经明确将会出场，而且极有可
能获得首发的机会。此外，另一位伤
员曹赟定，也基本确定同样能够复
出，只不过由于拉伤恢复较慢，他可
能只能进入替补的名单。

伤员悉数复出，申花拥有了一个
难得的齐整阵容，但随之而来的问题
则是，老队员与新外援之间的融合问
题。最近几天的训练，教练组已经对
此做出了针对性的布置，只是最终效
果如何，还需要等待比赛去验证。尤
其是随着登巴巴的加入，莫雷诺与其
之间的搭配问题。“卡希尔累计黄牌
停赛，刚好这时候莫雷诺能够出场，
这也算是一个及时的复出吧。”俱乐
部新闻官马悦说，“他和登巴巴配合，
也许效果会很好，这谁都说不准。只
有等打完重庆再看了，不过我相信以
他们俩的球商，这不是什么大问题。”

更让申花高兴的则是，已经展现
出不错能力的登巴巴，他的状态会再
上一个台阶。“他之前也说过，需要大
概两个月时间来恢复。打完北京之
后，他虽然没有说自己恢复到了几成，
但是看得出来，他对于自己的恢复速
度还是比较满意的。”马悦说，“大概还
需要两三场比赛吧，他应该就能达到
自己的最佳状态。而现在更可以确
定的是，他会一场比一场更好。”

转折来临 重庆力帆是试金石
许多球迷都说，战胜了北京国安

之后，上海申花将会迎来一个转折
点。事实上，目前队内的气氛确实相
当不错，一场提气且解气的胜利，并
且对手还是实力强大的“联赛第一”，
申花的收获远比账目上的三分更
多。不过，恰恰正是如此，教练组反
而在给队员们降温。“这确实是一场
很珍贵的胜利，也是足够让你们自豪
的胜利。不过比赛结束了，一切也就
都结束了，你们需要忘掉它。”最近两
天的训练场上，吉洛也是不断地提醒
着队员，“我知道你们心态现在都很
好，但是不能因此失衡。不要忘记，
赛季之初我们也获得了很好的开
局。足球场上瞬息万变，今天你是赢
家，也许明天就是输家了。”

至于是否会因此迎来一个上升
期，昨天一位俱乐部高层也是认为，
需要通过与重庆力帆的这场比赛去
验证。“我们当然希望就这么往前冲，
但是也不能把一切想得太顺。”该高
层表示，“如果打得不好，也只能证明
只是一针强心剂，短暂地让你兴奋一
下。但如果与重庆的这场比赛打得
非常好，那么就证明球队确实出现变
化了。再加上再下一场打完河南建
业，球队将获得一个两周左右的休整
期，如果顺利的话，到那个时候这支
球队可就会不一样了。”

拿下泰达后，八万人的上港球迷

迟迟不愿退场，他们整齐划一地喊着

“吉安”的名字。而吉安此时也在答

谢球迷的队伍中，他一手牵着队长孙

祥，一手牵着武磊，其乐融融。

球迷、俱乐部都喜欢大牌，但同

时也担心其耍大牌。吉安是毫无疑

问的大牌，之前也有不少关于他耍大

牌的旧闻，而当他来到大牌云集的上

港，并成为大牌中的大牌，是否会融

入这个氛围呢？

至少从昨晚的首秀来看，吉安不

仅有大牌气场，也有大牌气度，或者

说是大牌的睿智。

在主场迎来首秀，吉安自然极其

希望用进球来回馈球迷。当他制造

了那粒点球后，吉安很快捡起了球走

向点球点，并不时地用手指着自己的

胸，示意队友自己想主罚这粒点球。

然而埃里克森的球队有着明确的点

球主罚顺序，达维并不愿意把点球让

给吉安，球队也没有这个先例，而在

达维、孔卡、武磊围着吉安商量后，吉

安让出了这个非常好，也非常期待的

机会。当达维罚中点球后，吉安是第

一个冲上前与达维拥抱的队友，其他

队友也不停地拍打吉安的脑袋，对他

的通情达理表示认同。

这个镜头充分显示了吉安作为

大牌的睿智，他希望拥有特权，也能

接受球队的规矩，并很好地处理了之

间的关系。此外吉安在制造了第一

个点球后，75 分钟再次在禁区内摔

倒，而这次裁判并没有作出判罚，泰

达后卫普拉利甘吉似乎对吉安的倒

地很不满，但吉安却马上搭上了普拉

利甘吉的肩膀，像老熟人一样攀谈起

来，很快对方也化怒为笑。

吉安是个特点和个性都很鲜明

的球员，但这么多年的职业联赛经

历，他的职业素养不需要质疑。最关

键的是，俱乐部和埃里克森如何让吉

安迅速地融入到球队中，无论是场上

场下荣辱与共，成为一个整体。这一

点与无数大牌打过交道的埃里克森

很有信心，“吉安的到来是球队的一

笔大买卖，相信随着他体能的回升，

状态会越来越好。吉安过去一直是

一个非常出色的球员，今后也将会

是。”

青年报记者 张逸麟

插即用插即用 上港平上港平

睿智的大牌

“登巴巴如此高光，吉安的大刀早已饥渴难耐了。”球迷的期待昨晚在八万人得到印证。吉安甫一
登场，就成为八万人的焦点，制造一粒点球，并打进制胜球，帮助上港完成逆转，并以2:1拿下了天津泰
达，时隔55天再次回到中超积分榜榜首。这只是与球队合练了2天的吉安，当他恢复到自己最佳状态
时，会是怎样的存在？让上港球迷期待万分。 青年报记者 张逸麟

吉吉 安安
通过45分钟的表演，吉安证明了自己的身价，也为上港争冠增添了一枚重量级砝码。 青年报记者 张瑞麒 摄


